

Los venezolanos hoy, atravesamos momentos de gran dificultad en distintos planos de la vida, y sin duda alguna sigue siendo la universidad el espacio de encuentro, formación, investigación y disertación, en el que no hay cabida para la desesperanza y la renuncia. Volvemos sobre nuestros pilares, validamos la firmeza de sus cimientos, reconociendo que las palabras del Padre Plaza s.j. en el discurso inaugural de la Universidad Católica Andrés Bello tienen total vigencia: “reclama Venezuela una juventud sana de cuerpo, recia de voluntad, impregnada de sentido de honda responsabilidad, presa de una fecunda inquietud social. Quedó atrás la época del individualismo egoísta, de la aurea mediocridad, como ideal supremo de la vida”. La Facultad de Ingeniería, renovada y capaz de asumir los retos que requieren la formación de este siglo, equilibra, adecuadamente, una estricta formación técnica y profesional con una clara visión de la persona humana, trascendente y social.

Sus ingenieros, como profesionales integrales, dotados con una gran cualidad para el trabajo en equipo, capaces de emprender, de motorizar, pero con conciencia del otro y de la responsabilidad que tiene su actuación profesional en su propia vida y en la sociedad, jugarán un papel trascendental en los tiempos que están por venir. Ya en la actualidad, múltiples trabajos desarrollados por investigadores, docentes y estudiantes de la Facultad surgen como respuestas innovadoras a problemas presentes en el campo de la ingeniería.

El Centro de Investigación y Desarrollo de Ingeniería (CIDI) cuenta con la revista TEKHNE como uno de los vehículos a través del cual la investigación aplicada y los desarrollos realizados se difunden. Con gran satisfacción se logró la edición del número 20 de esta revista, por lo que agradezco el trabajo y esfuerzo realizado por parte de cada una de las personas directamente involucradas para alcanzar este excelente número.

**Ing. Susana García Martínez**  
**Decana de la Facultad de Ingeniería**